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Niederschrift 
 

1. Sitzung des Ortsbeirats Hermershausen 2020 (öffentlich) 
 
 

Sitzungstermin: 28.05.2020 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:33 Uhr 

Ort, Raum: Bürgerhaus, Herbener Straße 5, 35041 Marburg 

 
 

Anwesende  

Reguläre Mitglieder  

Hubert Detriche - Ortsvorsteher   

Marius Muth - stellvertretender Ortsvorsteher  

Hans-Peter Fackiner - Schriftführer  

  

 

Sonstige  

  

 

Gäste  

• 2 Bürgerinnen und Bürger 
 

 

  

  

  

  

Protokoll: 
 

zu 1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmi-
gung der Tagesordnung 

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er weist auf die strikte Einhaltung 

der pandemiebedingten Hygienevorschriften hin und stellt hierzu fest, dass alle Anwesenden Mund- und 

Nasenschutz tragen und auch im Versammlungsraum Abstands- und Hygienevorschriften gewahrt sind. 

Von den Besuchern werden personenbezogene Daten für die ggf. nötige Nachverfolgung von Infektions-

ketten im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie durch das Gesundheitsamt auf dafür vorbereiteten 
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Formularen erstellt. Diese Formulare werden eingesammelt und vertraulich behandelt. Sie werden einen 

Monat gesichert aufbewahrt und nur auf Anfrage an das zuständige Gesundheitsamt weitergegeben. 

Der Ortsvorsteher stellt die form- und fristgerechte Ladung zu der heutigen Sitzung fest. Erstmals seit 
mehreren Jahren sei die Bekanntmachung nicht mehr als Wurfsendung an alle Haushalte erfolgt sondern 
ausschließlich auf Schaukasten sowie Homepage beschränkt worden. 

Anwesend sind alle 3 Mitglieder, der Ortsbeirat ist damit beschlussfähig. Einwände gegen diese Feststel-
lungen werden nicht erhoben. Einwände gegen oder Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht 
erhoben. Die Tagesordnung wird somit wie bekannt gemacht angenommen. 

 

zu 2  Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung vom 05.12.2019 

Der Schriftführer trägt die Tagesordnungspunkte und die wesentlichen Passagen der Niederschrift zur 
letzten öffentlichen Ortsbeiratssitzung vom 05.12.2019 vor. Der Entwurf der Niederschrift ist allen Mitglie-
dern des Ortsbeirates im Vorfeld per E-Mail zugegangen. Einwände oder Änderungswünsche werden 
nicht vorgetragen. Die Niederschrift wird mit 3:0:0 Stimmen angenommen und gilt somit in der vorliegen-
den Fassung als genehmigt. 
 
 

zu 3 Beschlussfassung zur Stadtbusanbindung 

Beschlussantrag: Der Ortsvorsteher beantragt, der Ortsbeirat möge beschließen: 

Stadtverordnetenversammlung und Magistrat werden aufgefordert, dafür einzutreten, die End-
haltestelle der Linie 17 wieder an den Erlenring zu verlegen und nicht -wie seinerseits brücken-
baustellenbedingt- in der Radestraße zu belassen. Außerdem soll die Taktung zu Beginn und 
Ende der Regelarbeitszeiten verkürzt werden.    

Beschluss: Über den im Antrag genannten Wortlaut wird abgestimmt.  

Abstimmung:    
Abstimmungsergebnis: 
Ja: 3  
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

  

zu 4  Beantragung eines weiteren Schaukastens für offizielle Aushänge im Stadtteil   

Der Ortsvorsteher berichtet, der Ortsbeirat werde beim Magistrat die Anbringung eines zweiten Schau-
kastens für offizielle Aushänge zu beantragen. Begründung: Um Papier einzusparen, sollen Bekannt-
machungen nicht mehr als Hauswurfsendungen verteilt werden. Der neue Standort solle zusammen mit 
Vertretern des zuständigen Fachdienstes festgelegt werden. 

 

zu 5  Projekt Wanderwegenetz  

Der Ortsvorsteher erläutert, es sei beabsichtigt, einen Rundwanderweg um Hermershausen zu schaffen 
und dabei größtenteils auf bereits existierende Wanderwege zurück zu greifen beziehungsweise diese zu 
einem Rundweg zu verbinden.  

Hierzu stehe der Schriftführer bereits mit dem zuständigen Planer, Herrn Armin Feulner, in Verbindung. 
Nach Lockerung der Pandemie-Maßnahmen soll folgende Vorgehensweise beschritten werden: 
1. Abklärung der Kostenübernahme (Hermershäuser)  
2. Abklären der Routenführung mit Ortsbeirat und Bürgern, Landwirten, Jagdpächtern und Waldbesit-

zern (Hermershäuser) 
3. Begehung der Route, Festlegung der genauen Stellen der Pfosten, Erklärung der Markierungsre-

geln, Festlegung der Zielnamen auf den Wegweisern (gibt es zusätzliche Ziele, sind die Ziele in dem 
Entwurf bekannt oder gibt es andere Namen?) (Hermershäuser+Feulner) 
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4. Design des Markierungslogos (Hermers-
häuser)  

5. Erstellung der endgültigen Fassung des 
Plans (Feulner) 

6. Empfehlung von Firmen für die Angebote 
(Feulner) 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Größtenteils sind Wanderwege, die Hermershäuser Gemarkung durchlaufend, von Wanderfreunden aus 
Weimarer Ortsteilen angelegt und gekennzeichnet worden.  
 
 
Die alte, zum Teil schon fehlende Kennzeich-
nung soll erneuert und durch Schilder ergänzt 
werden. 
 
 

 

zu 6  Stellungnahme zum Mehrgenerationenplatzkonzept Cyriaxweimar an der MZH  

Der Ortsbeirat Hermershausen wird das Konzept nicht weiter begleiten. Der Ortsbeirat von Cyriaxweimar 
möchte im Rahmen von IKEK Mitteln nicht mehr einen eigenständigen Mehrgenerationenplatz einrichten, 
sondern die Außenanlagen der Mehrzweckhalle in Cyriaxweimar umgestalten, beispielsweise Terrasse 
und Parkplätze. 
 

zu 7  Forderung Radwegenetzanbindung  

Der Ortsvorsteher berichtet, am 28. April 2020 sei die aktuelle Novelle der Straßenverkehrsordnung in 
Kraft getreten. Diese beinhalte viele neue und teilweise bisher nicht schriftlich fixierte Regelungen, die 
den Radverkehr insgesamt sicherer und komfortabler machen sollen. In diesem Zusammenhang fordert 
der Ortsbeirat Hermershausen erneut die seit vielen Jahren beabsichtigte Radwegverbindung zwischen 
Hermershausen und Haddamshausen, parallel zur Straße verlaufend. 
 

zu 8  Reinigung und Reparaturen im Bürgerhaus  

Der Ortsvorsteher berichtet Positives: 

• Die Reinigung werde einmal pro Woche durchgeführt. Der Ortsvorsteher bittet zu melden, wenn 
durch Vorveranstaltungen der Zustand dennoch mal nicht ganz zufriedenstellend sein sollte. 
Würden zusätzliche Reinigungen erforderlich werden, könnten diese auch zusätzlich beantragt 
werden. 

• Alle Stühle seien vom Ortsvorsteher in Eigenleistung frisch nassgereinigt worden. 

• Ein defekter Einbauschrank im Saal sei jetzt repariert worden. 

 

zu 9  Verschiedenes  

Der Ortsvorsteher berichtet,  

• Am Bachweg sei eine weitere Bank aufgestellt worden. 

 
Entwurf: Armin Feulner, Marburg Stadt und Land Tourismus 
GmbH  
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• Auf dem Spielplatz werde in Kürze eine große Wippe neu errichtet. 

• Straßenbeläge in Hermershäuser- und Allnatalstraße seien stellenweise so uneben repariert wor-
den, dass beim Befahren gegenüber dem unreparierten Zustand eher eine Verschlechterung 
spürbar ist. Das sei von Bürgern bereits vor Wochen beanstandet worden. Zur Überprüfung und 
gegebenenfalls Rüge durch den zuständigen Fachdienst ist diesem eine Präsentation mit be-
weissichernden Fotos übersendet worden.   

 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
Der Ortsvorsteher schließt die Sitzung um 20:33 Uhr. 
 
Marburg, 04.06.2020 

 
Hubert Detriche 
Ortsvorsteher 

Hans-Peter Fackiner 
Schriftführer 

 


